

Sólo 8.3% de las mujeres violentadas denuncian

ALEJANDRA REYES

Myrna García Morón, comisionada de Derechos Humanos en el Estado de México, comentó que persisten cinco formas de violencia contra las mujeres: la sexual, en el ámbito familiar, en el escolar (que no es excluyente de ningún estrato económico, pues muchas sufren bullying), en el comunitario y las desapariciones y aseguró que a pesar de la intensa lucha por mejorar las condiciones de las mujeres, 78.57% de la población femenina de 15 años o más que ha padecido diferentes tipos de agresiones a lo largo de su vida no ha solicitado ningún apoyo ni presentado alguna queja o denuncia.

La comisionada aclaró que sólo 8.3% de las afectadas ha presentado alguna queja; el 7.4% solicitó ayuda y 4.8% pidió apoyo o presentó una denuncia.

Reconoció, que han habido avances institucionales, legislativos y de políticas públicas, que los tres niveles de gobierno han hecho esfuerzos extraordinarios como la implementación de la policía de género y la generación de protocolos, sin embargo, destacó que en términos absolutos, el Estado de México sigue siendo la entidad con mayor recurrencia en violencia de género.

En relación a la atención, investigación y sanción, apuntó que

existen centros especializados, pero desgraciadamente la cobertura y los servicios, así como el número de personas, están muy por debajo de la media.

La ombudsman mexiquense señaló que de acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas, se requiere un policía por cada 8 personas y recaló que en la entidad no se cuenta con ellos.

García Morón consideró que se necesitan magistrados y jueces especializados para atender estos casos y tampoco se tienen un número suficiente para abarcar los casos que se presentan.

La titular de la Codhem también se refirió al estado de las fuerzas de seguridad en la entidad, comentó que se carece de suficientes policías de investigación, lo mismo que en el caso de las fiscalías en donde hay pocos ministerios públicos, lo cual se convierte en una limitante adicional a la falta de confianza de las personas en las instituciones de procuración de justicia.



*4.8% de las
afectadas pidió
apoyo o presentó
una denuncia*